

# GACETA MÉDICA DE MÉXICO.

PERIODICO

DE LA ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA DE MÉXICO.

TOMO XXXVI

MEXICO, 1º DE NOVIEMBRE DE 1899

NÚMERO 21

## ACADEMIA NACIONAL DE MEDICINA.

### Acta núm. 43.

SESION EXTRAORDINARIA DEL DIA 2 DE AGOSTO DE 1899.

Presidencia del Sr. Dr. D. Luis E. Ruiz.

**Lectura de una memoria remitida por el socio correspondiente en Valle de Santiago, Estado de Guanajuato.**

Habiéndose recibido la memoria que para llenar su turno de reglamento, envió el socio correspondiente en Valle de Santiago, Estado de Guanajuato, Sr. Dr. D. Andrés Ortega; el señor Presidente se sirvió disponer que le diera lectura el segundo Secretario y así se hizo. Dicha memoria se intitula: "Abscesos hepáticos."

LUIS TROCÓNIS ALCALÁ.

### Acta núm. 2.

SESION DEL DIA 4 DE OCTUBRE DE 1899.

Presidencia del Sr. Dr. D. José Ramón Icaza.

**La Secretaría dió cuenta de haber recibido dos memorias relativas al Concurso anual de 1898 á 1899. Nombramiento de los Jurados respectivos.**

El subscripto manifestó haber recibido oportunamente dos memorias remitidas de acuerdo con la Convocatoria para el Concurso anual de 1898 á 1899. Cada una de dichas memorias corresponde á cada una de las cuestiones propuestas. La primera lleva por título: "Estudio experimental y clínico sobre el mejor tratamiento de las heridas penetrantes de vientre por arma de fuego." La segunda se intitula: "Estudio estadis-

tico de la mortalidad en la capital de México por afecciones gastro-intestinales durante los últimos diez años; sus causas y medios higiénicos que deben recomendarse para disminuirla."

En escrutinio secreto se procedió á nombrar los Jurados respectivos, resultando electos para formar el primero, como propietarios: los Sres. Dres. D. José Ramón Icaza, D. Francisco Vázquez Gómez, D. Joaquín Vértiz, D. Francisco Hurtado y D. Fernando Zárraga. Y como suplentes: los Sres. Dres. D. Julián Villarreal y D. Ricardo Suárez Gamboa.

Para formar el segundo Jurado fueron electos los siguientes: Propietarios, Sres. Dres. D. Domingo Orvañanos, D. Demetrio Mejía, D. Nicolás Ramírez de Arellano, D. Angel Gaviño y D. José Olvera. Suplentes, los Sres. Dres. D. Juan José Ramírez de Arellano y D. José M<sup>a</sup> Bandera.

LUIS TROCÓNIS-ALCALÁ.

---

## CLINICA INTERNA

---

### CONTRIBUCION AL ESTUDIO DE LA PATOGENIA DE LA FIEBRE AMARILLA

---

SEÑORES:

El estudio de las enfermedades infecto-contagiosas, especialmente de aquellas como la Fiebre amarilla, cuya causa eficiente, el organismo generador, no está aún perfectamente dilucidado; es siempre una cuestión á la orden del día; por consiguiente, el análisis de una nueva epidemia puede proporcionarnos datos de cierto valor, razón por la cual traemos ante esta docta Academia el fruto de las observaciones recogidas durante la epidemia de Fiebre amarilla, que se desarrolló en esta ciudad el año próximo pasado. Lo primero que ocurre preguntar al iniciarse en alguna población determinada enfermedad, máxime si lleva tiempo de no haberse presentado un solo caso de ella, es: ¿Cómo nació esta enfermedad? ¿De dónde procede su agente generador? y ¿Cuáles fueron sus medios de propagación? Estas tres preguntas, al parecer tan sencillas, abarcan toda la patogenia de una enfermedad, por lo que la resolución completa y satisfactoria de ellas, en la que es objeto de este estudio, nos guiaría por un camino seguro, á la identificación de su agente morbígeno.

Mucho se ha escrito y mucho se ha dicho sobre esta enfermedad, y sin embargo, nuestros conocimientos acerca de su patogenia, se encuentran, puede decirse, en el mismo estado que al principio de los estu-